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□晚报记者 张华 实习生 邵亚男

本报讯 从11月10日到昨日，郑州的
很多小区陆续开始供暖。截止到昨日，北
区、东区、枣庄和政七街分公司辖区，居民
家温度逐步稳定，而不热区域还是集中在
西区，原因有停水停电和小区爆管影响，也
有市民反映家里暖气片不是不热，而是不
太热，“温吞吞”的。

部分小区停水停电造成无法供暖
从前日到昨日下午，一直有市民反映

测绘学院家属院的暖气不热。而前日岗坡
附近居民也是如此反映。

“还是停电，一直都没电。”昨日下午，
中原环保西区供热分公司客服中心主任范
俊生介绍，文化宫路漯河路附近的科技绿
苑小区，从早上开始停电，一直到记者17时

采访时都没有来电，造成小区二次加压站
无法正常启动，同时，在岗坡路和秦岭路交
叉口，一个二次供热站也是因为停电无法
运行，该加压站覆盖区域有移动公司家属
院、郑大公寓、岗坡村等。另外，还有部分
小区停水，造成无法供热。

湖光苑、炮院干休所等小区管道漏水维修
小区管网一年不用也没人维护，一到

供暖季节就开始掉链子，昨日西区部分小
区停供，还跟小区管道漏水有关。

昨日上午 10时许，来自湖光苑一期的
张女士向西区供热分公司反映，说家里的
暖气片是冰凉的。热线员介绍，由于湖光
苑一期小区管道阀门坏了，工作人员正在
抢修。同时，炮院干休所家属院也是管子
失修漏水，影响正常用热。

范俊生说，按照产权来划分，小区管道

爆管、漏水等问题，应该由小区业主或物业
来维修，但是现在基本都是热力公司前去
维修，而每年像这样管道漏水的问题都不
少，希望小区物业平时做好维护。

西区大面积暖气片温吞吞
家住中原东路 75 号郑州四中家属院

的曲先生说，前几天家里的暖气片是冷
的，这两天是温的，温度一直在 11℃左
右徘徊，在屋里还是感觉有点冷。

为啥暖气一直都是温的？范俊生说，
目前西区没有大面积不热的情况，不热
的都是个别小区，从电厂过来的水温基
本 上 80℃ 多 ，到 热 交 换 站 是 40℃ ～
50℃，而从居民家中出来的回水基本上
都是凉的，暖气片是温的，这种情况是
因为居民管道基础温度太低，所以循环
的时候温度普遍还上不去。

你家的暖气够热吗？
部分小区仍在停水停电，西区大面积温度没上来

□晚报记者 马燕 通讯员 赵永根

本报讯 一场暴雪，积雪深度创历史之
最，还损坏行道树4.8万株，“那么多受伤的行
道树该怎么救治呢”？昨天有市民担心，此次
暴雪会毁掉绿城的声誉。对此，市绿化处有
关负责人表示，将对断枝树木进行修剪，损毁
的行道树将适时补种。

今天全市220条主次干道断枝清运完毕
昨天记者从市绿化处获悉，昨天早上，断

枝倒伏较为严重的主干道桐柏路、金水路、嵩
山路、中原路、黄河路、迎宾路等多个路段已
清理完毕。昨晚18时30分，记者在南阳路上
看到数百名绿化工人正在忙碌 ，“这条路上
我们用了 8辆东风车已经清运了 50多车，还
没清理完”。在现场指挥的金水绿化队队长
王延方告诉记者，预计清运结束的话至少需
要70车。

昨天17时，市绿化处紧急招集全市各绿化
队负责人，要求今天早上务必将所管辖的全

市 220条主次干道断枝全部清运完毕，方便市
民出行。

法桐树叶落得晚是受损严重的原因之一
据市绿化处相关负责人介绍，此次暴雪

对我市行道树造成如此大的损害是以前少见
的。究其原因，主要和暴雪来得太早下得太
猛，加上法桐树叶还没落尽，还与树形偏大木
质脆弱有关。

市绿化处表示，损伤的行道树会妥善处
理，并制订了详细的补救方案请市民放心。

受伤的4.8万棵行道树怎么办？
园林部门出台“救死扶伤”方案，断枝今日清运完毕

陇海路上一株被压断枝干的大树。陇海路上一株被压断枝干的大树。


